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INTERPELAÇÃO ORAL 

 

Revitalizar a economia nos bairros comunitários 

 

O número de turistas aumentou, impulsionando a recuperação gradual da 

economia, no entanto, com os três anos de epidemia, muitas PME contraíram dívidas 

bastante pesadas, e face às alterações do mercado, aumentaram os custos 

operacionais, por exemplo, com o pessoal, rendas, etc. A “circulação dos veículos de 

Macau no Interior da China” também veio alterar o modelo de consumo dos residentes, 

e o volume de negócios nos bairros comunitários diminuiu bastante. Apesar da 

situação de emprego ter melhorado em comparação com o período da epidemia, 

ainda não chegou aos níveis anteriores, segundo os dados disponíveis, no primeiro 

trimestre deste ano, a taxa de desemprego dos residentes fixou-se em 3,9%, e 7800 

residentes estavam em subemprego. Segundo algumas vozes da sociedade, as PME 

de Macau ainda precisam de algum tempo para se recuperarem e voltarem à 

estabilidade, portanto, esperam que o Governo adopte estratégias adequadas, tendo 

em conta as mudanças na nossa economia e no consumo dos residentes, com vista 

a revitalizar a economia nos bairros comunitários. 

 

Segundo alguns lojistas dos bairros comunitários, durante os três anos da 

epidemia, o encerramento das fronteiras e os confinamentos dificultaram as 

operações das PME, que só conseguiram sobreviver dependendo dos apoios do 

Governo e dos empréstimos. Pensava-se que após a abertura das fronteiras iam 

retomar, gradualmente, a actividade normal, para inverter a situação deficitária, mas, 
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embora o número de visitantes já esteja basicamente perto do nível antes da epidemia, 

as PME dos bairros comunitários não estão a ser beneficiadas. Mais, com a 

implementação de políticas como a “circulação dos veículos de Macau no Interior da 

China”, muitos residentes optam pelo Interior da China para consumir, o que resulta 

na redução significativa do volume de negócios nos fins-de-semana e feriados e na 

redução de 30 por cento do volume de negócios de alguns lojistas, em comparação 

com o período da epidemia; e agora, estes lojistas só conseguem manter-se com 

muita dificuldade, portanto, esperam que o Governo lance medidas de apoio para 

melhorar o ambiente de negócios nos bairros comunitários. 

 

Segundo alguns residentes, estes conseguiram encontrar emprego após a 

epidemia, porém, o rendimento é muito mais baixo do que antes da epidemia, e 

atendendo ao crescente aumento dos preços, vão reduzir o consumo, na medida do 

possível.                  

 

Pelo exposto, interpelo sobre o seguinte: 

 

1. Segundo alguns lojistas, a “circulação de veículos de Macau no Interior da 

China” facilita a deslocação dos residentes ao Continente, mas também faz 

com que alguns residentes se habituem a consumir lá. Como em Macau os 

custos com as rendas e o pessoal são elevados, as PME locais dificilmente 

conseguem competir com as congéneres do Interior da China, por isso, muitas 

viram os seus negócios cair significativamente, e não são poucas as que 

continuam deficitárias, mas têm de pagar mensalmente os empréstimos 
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contraídos durante a epidemia, portanto, sentem-se frustradas. Para reduzir 

os custos de exploração e a pressão das PME, o Governo vai, em 

coordenação com os bancos, prorrogar até finais de 2024 a política de 

“devolução de juros e não do capital do empréstimo”?  

 

2. As medidas de incentivo ao consumo, como o “Carnaval de Consumo” e os 

“Vales de Consumo Transfronteiriços”, lançadas pelo Governo durante a 

epidemia, obtiveram resultados satisfatórios. O Governo afirmou que, através 

de diversas medidas, ia continuar a dinamizar as zonas comerciais dos bairros 

comunitários, e que ia realizar actividades de consumo e festivais com 

características comunitárias. Então, quando é que o Governo vai realizar mais 

sorteios de consumo, para incentivar os cidadãos a consumirem em Macau, 

injectando uma nova vitalidade na economia dos bairros comunitários? 

 

3. O Governo tem lançado vários projectos de revitalização dos bairros 

comunitários, por exemplo, a Arraial na Ervanários, onde foi introduzido o jogo 

do gatinho em 3D, no qual se pode participar através do telemóvel para ganhar 

pontos. Um projecto que foi bem acolhido por muitos visitantes. O Governo 

deve então pensar em lançar mais políticas de apoio, aperfeiçoar as 

instalações turísticas complementares e acrescentar elementos comerciais 

modernos e os pontos de check-in mais procurados noutras zonas 

comunitárias, para atrair mais turistas até lá para consumirem, e, assim, 

revitalizar a economia nestas zonas. Vai fazê-lo? 
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28 de Junho de 2023 

 

O Deputado à Assembleia Legislativa da RAEM, 

Zheng Anting 

  


